

Termin: 01. April 2017
Beginn / Ende: 09:30 – 16:00 Uhr
Ort: ARCOTEL Camino Stuttgart
Teilnehmende: Siehe Teilnehmerliste
entschuldigt: Andreas Luczak, Frank Stephan
Leitung: Herbert Huber
Protokoll: Michael Schmidt

TOP 1 Begrüßung	Herbert Huber
------------------------	----------------------

HH begrüßt die anwesenden GV-Mitglieder und Gäste. Er gratuliert mehreren Kollegen*innen nachträglich zum Geburtstag.

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung	Herbert Huber
---	----------------------

Ergänzung der Tagesordnung um zwei Anträge. Die Tagesordnung wird angenommen.

TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 27./28.01.2017	Alle
--	-------------

Abgleich der Arbeitsaufträge aus dem letzten Protokoll: alle Arbeitsaufträge (A1 bis A5) sind erledigt.

Das Protokoll wird einstimmig angenommen. Dank an die Protokollantin.

TOP 4 Antrag Reisekostenabrechnung für ehrenamtliche Tätigkeiten	Alle
---	-------------

Antrag 1:

„Der Vorstand wird beauftragt die Geschäftsstelle verbindlich darauf hinzuweisen, dass eine im Regelfall einmalige Information darüber, wer welche Veranstaltungen bzw. Aufgaben für den BLV wahrnimmt ausreichend ist, um reisekostenabrechnungsberechtigt zu sein. Diese Information kann auch durch die Reisekostenabrechnung an sich erfolgen. Nachfragen sollen auf Fälle des begründeten Verdachts des Abrechnungsbetrugs bzw. der fehlerhaften Abrechnung beschränkt werden und sind zunächst an den Reisekosten Abrechnenden zu richten.“

KS erläutert kurz den vorstehenden Antrag.

Aussprache:

- MS: spricht sich gegen die Annahme von Antrag 1 aus, da dieser bereits durch Nr. 6 „Beauftragung für Verbandstätigkeit“ der Anlage gemäß GV-Beschluss vom 11.07.2009 zur Kostenordnung abgedeckt wird. Nach Rücksprache mit dem Vorstand soll der Entwurf einer überarbeiteten Kostenordnung zur GV im Juli 2017 durch das zuständige VoF vorgelegt werden.
- MN: unterstützt dies ausdrücklich.
- GF: gemessen an der Anzahl der zu bearbeitenden RK-Anträge gibt es nur wenige Reklamationen (nur jeder 100 Antrag wird hinterfragt), Zustimmung und Unterstützung des VoF bezüglich der Erstellung einer neuen Kostenordnung.

KS zieht darauf den ersten Antrag zurück, weil laut MS die angeführten Punkte in der in Überarbeitung befindlichen Neufassung der Reisekostenordnung berücksichtigt werden.

Antrag 2:

*„Der Vorstand wird gebeten, bis zur nächsten Hauptvorstandssitzung Reisekostenabrechnungsrichtlinien zu erarbeiten, aus denen hervorgeht, wie ein vereinfachter Reisekostenabrechnungsverlauf aussieht, und diese Richtlinien allen im BLV ehrenamtlich tätigen Kolleg*innen nach Beratung und Beschlussfassung im Hauptvorstand zur Verfügung zu stellen. Ziel dieser Richtlinien soll sein, Verwaltungsabläufe zu verschlanken und Nachfragen zu minimieren, um so Zeit für die ehrenamtliche Betätigung zu gewinnen.“*

- A1:** HH: Es wird sowieso eine neue Kostenordnung vorgelegt. Wir bemühen uns, einen guten Vorschlag zu machen. Hierfür brauchen wir keinen Auftrag.

Abstimmung

- Dafür: 6
- Dagegen: 7
- Enthaltungen: 3

2. Antrag von KS wurde somit abgelehnt.

TOP 5	Antrag Einladung von Gästen (Beratung und Beschlussfassung)
--------------	--

	Alle
--	-------------

Antrag 1:

„Der Vorstand wird gebeten, auf noch zu erfolgende Benennung durch den Landesbezirk Südbaden zur GV-Sitzung am 14./15. Juli 2017 einen Gast einzuladen.“

Begründung KS:

keine Person aus dem LBZ SB hat Zeit an der GV teilzunehmen,

A2: Gast ist seitens des LBZ SB noch zu benennen.

Aussprache: keine

Antrag wurde einstimmig angenommen

Aufgrund der Annahme des 1. Antrages wurde der 2. Antrag hinfällig.

TOP 6 Nachbetrachtung Didacta	Teilnehmer*innen
--------------------------------------	-------------------------

Diskussion im Plenum mit folgenden Schwerpunkten:

- KL: Stand war schwer zu erkennen, auffälligere Gestaltung: Luftballons, Rollups
- OD: bessere Abtrennung zum Verlag, Randlege
- FM: Abgrenzung von Verlagsmitarbeiter, z.B. einheitliche T-Shirt
- JW: blaue Tischdecke, gibt es aber schon
- ACW: Zuordnung war nicht eindeutig
- OW: großes BLV-Schild, einheitliches Outfit
- TSt: auch für andere Veranstaltungen sinnvoll
- KL: Schal, Krawatte besser als T-Shirt
- OD: Materialausstattung sehr gut, Dank an GS, Standbesatzung mindestens vier Personen
- GF: Stand ist klein, Rollup konnte nicht aufgestellt werden, einheitliches Auftreten ist sinnvoll, Verhandlung mit Westermann, ev. größere Fläche gegen Bezahlung
- SGö: BLV-Teppich zur besseren Abgrenzung
- OW: separater Stand ist sinnvoll, Vorüberlegungen sollen gemacht werden
- KL: zu wenig Kugelschreiber, Post-ist vorhanden. Diese waren stark nachgefragt.

TOP 7 Nachbetrachtung DV	Alle
---------------------------------	-------------

Folgende Reflexionen ergaben sich in der GV:

- HH: positive Stimmung, gute Vorarbeit durch GS, schöne Bilder
- TSp: über den Antrag von SB hätte abgestimmt werden sollen, redaktionelle Änderungen des Antrages hätten zugelassen werden sollen, negative Rückmeldung über diese Unstimmigkeiten, dies muss in Zukunft besser ablaufen
- OW: bestätigt die Reflektion Schlusstrich ziehen, Blick nach vorne
- GF: Antrag ändern kann nur die Gruppe, die in gestellt hat, insoweit gab es keine Änderung, großes Bedauern über diese Unstimmigkeit, Vorschlag: Sitzungsunterbrechung
- MK: sah es aus der Sicht einer Teilnehmerin, der vorher nichts bekannt war. Führte zu Unmut und Unverständnis im Plenum, Außenwirkung war schlecht. HH schließt sich dieser Meinung an.
- KS: auch zukünftig sollen streitende Meinungen zugelassen werden
- JW: nicht ausreichendes Catering am Mittag des ersten Tages

TOP 8 Bericht des Vorsitzenden**Herbert Huber**

Datum	Termin
02.02.2017	Universität Konstanz – ca. 70 Studenten bei der BLV-Vorstellung
02.02.2017	Universität Konstanz – Fortbildung Tablet-Projekt
17.02.2017	Didacta: Bildungskongress der Kommunalen Landesverbände - Bildung auf Draht - Digitalisierung der Schulen
17.02.2017	Didacta: Podiumsdiskussion „Berufliche Bildung 4.0 – Wo steht das Land B-W?“
17.02.2017	Didacta: Podiumsdiskussion „ Berufliche Bildung – Leistung und Herausforderung“
18.02.2017	KM: Bildungspolitische Veranstaltung (IQB) – Alle Statements sh. http://www.km-bw.de/Lde/Startseite/Service/IQB+Bildungspolitische+Veranstaltung
20.02.2017	Expertenkreis Bildungsplanarbeit für das BG
20.02.2017	Expertengespräch (CDU/GRÜNE) – Qualität und Qualitätsentwicklung an Schulen in B-W • Protokoll (verschickt)
24.02.2017	Vorbesprechung „Podiumsdiskussion der Delegiertenversammlung“
03.03.2017	Vorbesprechung LPK
10./11.03.2017	BLV-Delegiertenversammlung
16.03.2017	BBW Landesvorstand
17.03.2017	Villa Reizenstein • Zur Pressemeldung des Staatsministeriums
20.03.2017	Gespräch mit dem Fraktionsvorsitzenden der CDU-Landtagsfraktion (Siehe Schreiben vom 27.03.2017)
23.03.2017	Einführung von AD Thomas Hecht als Schulpräsident
24./25.03.2017	VLW Bund: BHV (vertreten durch Friedrich Graser) • BLV drängt auf zügiges Verhandeln • Einschätzung des Bundesverband: Fusion spätestens März 2018 • BLV empfiehlt den Bildungsausschuss fortzuführen

28.03.2017	Redaktionssitzung – das Wort hat Michael Schmidt
30.03.2017	Veranstaltung mit Sandra Boser MdL (GRÜNE) in Hausach, insbesondere Aussagen zur Oberstufe an GMS am Beispiel von Wutöschingen
03.04.2017	CDU-Südbaden: AK Schule und Bildung
05.04.2017	Expertenkreis Bildungsplanarbeit für das BG
27.03.2017	E-Mail von Frank Stephan – Informationsblatt „Verbandsarbeit zahlt sich aus!“ – das Wort hat Michaela Keinath
31.03.2017	Referat Allgemeinbildung Kostenaufstellung Fachtagung VABO 21.7.2017 - das Wort hat Swantje Göschel

Aussprache:

MS: kurzer Bericht über die Erstellung der zweiten Ausgabe des BLV-Magazins,
Antrag: ab der Ausgabe 3/17 soll es keine einzelnen Rubriken für die Fachbereiche mehr geben, sondern nur noch eine einheitliche Rubrik „Aus den Fachbereichen“.

Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

MK: Rücknahme der Absenkung/Tarifergebnis, BLV-Erfolge geht im Kollegium oft unter

OW: in der Vergangenheit wurde bereits Plakate für solche Erfolge erstellt

HH: Prozess, Ablaufplan zum Protokoll (siehe Anlage 1), Aufspaltung möglich

KS: GS hat Plakate erstellt, die an das Kollegium verteilt wurde, schnelle Reaktion besser als ein perfektes Flugblatt

KH: Wer macht was? Personenbezogener Ansatz

OD: Doppelarbeit, breitere Streuung

ACW: GEW-Rundmail am 20. März, sehr schnelle Reaktion

MN: Schnelligkeit versus Qualität, Gegenzeichnung eines Vorstandmitglied ist wichtig

OW: wenn Schnelligkeit wichtig ist, kann das nur die für diesen Bereich zuständige Person

TSp: Zustimmung für OW, digitaler Bereich, Zugriffszahlen auf Homepage steigen (so hoch wie noch nie!) Newsletter + Homepage → bester Weg

SGö: Fachtagung VABO
detaillierte Kostenaufstellung mit kurzer Darstellung

HH: Dank an SGö

- MD: Koalitionsausschuss „Berufliche Bildung im ländlichen Raum“, BLV-Teilnahme durch MD, Kurze Darstellung über die Aufgaben, z.B. Lehrgewinnung. BLV-Forderungen zum ländlichen Raum
- HH: Positionspapier RSE, Überarbeitung
- OW: Arbeitsgruppe erstellen auf der GV im Juli 17

TOP 9 Bericht aus dem HPR

Sophia Guter

Sophia Guter berichtete aus dem HPR zu folgenden Themen:

- Lehrereinstellung 2017 → vorgezogene Ausschreibungsverfahren
- Konzeption und Durchführung der FEV an beruflichen Schulen

Eine Tischvorlage wurde ausgeteilt

TOP 10 Neues aus der Geschäftsstelle

**Gerhard
Fechner**

Mitgliederstand per 30.03.2017:	10.162
Eintritte 01.01.-01.04.2017:	163
Abgänge insgesamt:	73
Kündigung:	57
Sterbefälle:	15
Ausschluss:	1

Glückwünsche an die neugewählten GV-Mitglieder aus der GS
Unterlagen (Info-Paket) an die vier Neuen

PR-Wahlen in 2019: Erfahrungen aus dem letzten Wahlkampf, administrative Unterstützung durch die GS für die kommende

Herbst 2018 Bildungskongress mit Gesamtmetall und BLV

Eintragung der neuen Vorstände in das VR

Neue Visitenkarten → Anforderung kommt

Geschäftsordnung für die Organisation der DV soll erstellt werden

BLV-Stick wird neu aufgelegt

Kalender für das kommende SJ 17/18

TOP 11 Einrichtung AK „Qualitätsmanagement“

Alle

Bisheriger Arbeitskreis, soll wieder aktiviert werden

Mitglieder: Herren Tröndle, Orlowski, Liebetanz und Baumer

Aufgaben: OES, Qualitätsentwicklung an den Schulen

RGB: Auftrag des GV an den AK

KS: OES-Papier veraltet, Vorstand soll Vorgespräch führen ob der politischen Vorgaben

HH: Beschluss über AK in der nächsten GV

OW: begrüßt nicht, dass Herr Tröndle Leiter des AK wird, Herr Orlowski will im geheimen arbeiten

HH: zuerst Auftragsformulierung; Leitplanken, z.B. keine Unterrichtsbeobachtung, Beschluss des GV im Juli, Rückmeldung an Herrn Tröndle

TOP 12 Besetzung des Landeshauptvorstandes des BBW
--

Alle

Neue Mitglieder im LHV des BBW

1. Herbert Huber
2. Anni Combé-Walter
3. Ottmar Wiedemer
4. Thomas Speck
5. Katharina Lermer
6. Marie-Luise Jakob
7. Sophia Guter
8. Swantje Göschel
9. Otto Deubel

Plus Ersatzmitglieder

1. Renate Granacher-Buroh
2. Tina Stark
3. Michaela Keinath
4. Michael Niedoba
5. Kirsten Hollwedel
6. Irmgard Burkert
7. Kersten Schröder

Einstimmige Zustimmung für Mitglieder als auch Ersatzmitglieder

GS bestimmt in obiger Reihenfolge, welcher Ersatzkandidat bei Ausfall des Hauptmitgliedes ausgewählt wird.

TOP 13	Besetzung des Landeshauptvorstandes des Seniorenverbandes	Alle
---------------	--	-------------

Antrag:

Der BLV entsendet **Irmgard Burkert** und **Erich Herrling** als Verteter*in des BLV in die Landeshauptvorstandssitzung des Seniorenverbandes.

Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

A3: Die GS teilt die Entscheidung den Gewählten mit.

TOP 14	Beschluss über die Einrichtung der Referate	Gerhard Fechner
---------------	--	------------------------

Leitung der Wahl: Geschäftsführer Gerhard Fechner

Nach neuer Satzung wählt GV die Referatsleiter*innen. Amt erst mit Eintragung der neuen Satzung ins Vereinsregister.

Referat	Vorschlag	Wahlergebnis	Zustimmung der/des Gewählten
HPSL	Michaela Keinath	einstimmig bei Enthaltung der Betroffenen	ja
Dienstrecht	Thomas Speck	einstimmig bei Enthaltung des Betroffenen	ja
Gleichstellung	Jacqueline Weigelt	einstimmig bei Enthaltung der Betroffenen	ja
Jugendliche in beruflicher Vorbereitung	Andreas Luczak	einstimmig ohne Enthaltung	ja
Mitgliederbetreuung	Tina Stark	einstimmig bei Enthaltung der Betroffenen	ja
Öffentlichkeitsarbeit	Thomas Speck	einstimmig bei Enthaltung des Betroffenen	ja

Zum Referat „Arbeits- und Gesundheitsschutz“ besteht ein gesonderter TOP in der GV im Juli 2017

Alle anderen Referate bestehen bereits → keine Neuwahlen erforderlich

TOP 15	Kooptationen	BLV-Vorstand
---------------	---------------------	---------------------

Antrag:

Der GV möge beschließen gem. §19 Nr. 4 der Satzung. **Otto Deubel** und **Clemens Hartelt** in den GV zu kooptieren.

Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

TOP 16 Themen der LPK

**Thomas
Speck**

Termin: 24. April 2017 um 11:00 Uhr

Themen:

- Lehrereinstellung
- Beschäftigung der Referendare*innen über die Sommerferien
- Lehrergewinnung
- Entlastungsstunden
- Wo verbleiben die Flüchtlinge? → Überblick, Forderung nach mehr Lehrerstellen

Treffen 12. April 2017

Filmaufnahmen an Schulen: Drehort? → Standort SWR in S, MA oder FR

TOP 17 ARGE ALP

**Renate
Granacher-
Buroh**

Geplanter Termin: 22./23. September 2017 in der Schweiz
ohne Teilnahme von Südtirol und Österreich

Folge: Verschiebung der GV auf 29.09.2017 von 14:30 bis 18:00 Uhr in Karlsruhe

TOP 18 Einrichtung einer Satzungskommission

**Herbert
Huber**

1. Antrag

Der GV möge beschließen, folgende Personen in die Satzungskommission zu berufen:

- Die Landesbezirksvorsitzenden

HH begründet die Einsetzung der Satzungskommission mit der Beschlussfassung des Delegiertentages. HH fragt die betroffenen Landesbezirksvorsitzenden ab. KS schlägt vor, dass die Satzungskommission mit jeweils einem Vertreter/einer Vertreterin aus den Landesbezirken besetzt werden solle. Eine Abstimmung hierüber findet nicht statt. HH stellt vielmehr fest, dass die Landesbezirksvorsitzenden tätig werden sollen. Der Antrag wird mit einer Gegenstimme angenommen.

KS erklärt sich nicht bereit, in der Kommission mitzuarbeiten.

2. Antrag

Der GV beauftragt die Satzungskommission wie folgt:

Die Satzungskommission prüft den Antrag Nr. 901 aus dem Landesbezirk Südbaden im Blick auf die Realisierung und Effizienz und bereitet für die Delegiertenversammlung 2020 einen Bericht über das Ergebnis der Satzungskommission oder einen Vorschlag zu Änderung der Satzung vor.

Mit einer Enthaltung angenommen

TOP 19 Verschiedenes	Herbert Huber
--------------------------------	--------------------------

Nächste Geschäftsführende Vorstandssitzung:

am 14./15. Juli 2017 im Naturpark Hotel Ebnisee, Winnender Str. 10, 73667 Kaisersbach

In der nächsten GV am 14./15.07.2017

- Antrag auf Einrichtung eines Referats „Arbeits- und Gesundheitsschutzes“
Mitglieder werden vorgeschlagen:
 - Stephan W. Link KS Albstadt
 - Detlef Sonnabend
 - Klaus Pfeifer
 - Jutta Schenk
 - Manfred Franz
 - Thomas Waldhecker
 - Jan-Moritz Mildenberger
 - Gerd Baumer

In der nächsten GV am 14./15.07.2017

- Beratung über die Beschaffung einer Software für Umfragen bei Mitgliedern
- sinnvoll im Hinblick auch auf die Presse, die solche Grafiken äußerst gerne verwenden
- Kontroverse Diskussion

A4: Fritz Merker prüft, ob die Software QS machbar ist

Tina Stark

- Arbeitsgruppe zur Mitgliedergewinnung soll auf der nächsten GV
- Meinungsbild über das Referat wird eingeholt über Karten (rot und grün)

Ottmar Wiedemer

- Homepage ist nicht mehr aktuell.
- Kapazitätsprobleme von Thomas Speck, Frau Nagler ist nur zwei Tage in der Geschäftsstelle und aktuell im Urlaub. Es in in letzter Zeit viel Arbeit angefallen, z.B. DIDACTA, Demo, DV.
- Lösung: Aufstockung der Arbeitszeit von Frau Nagler
- Ev. Einstellung eines Praktikanten
- Protokolle sollen im internen Bereich veröffentlicht werden

Katharina Lermer

- Infoschreiben von Frank Stephan muss von ihm noch fertig gestellt werden

Clemens Hartelt

- Serienbrief bei Einladung zu Personalversammlung so wie es die GEW auch hat.
Einheitliches Auftreten
- BLV-Handbuch soll wieder eingeführt werden
- Lö: Cloudspeicherbereich, kein USB-Stick mehr, Buch in digitaler Form zusammen mit dem Philologenverband und VBE. Es gibt aber niemand im Verband, der es vorantreiben könnte
- BLV24 wer liest dies? Überinformation, wird aber gebraucht

HH beendet die GV um 16:00 Uhr.

Stuttgart, 01.04.2017

Sitzungsleitung

gez.

Herbert Huber

Protokoll

gez.

Michael Schmidt

Anlage 1:

